



Conseil économique et social

Distr. générale
29 novembre 2017
Français
Original : anglais

Commission du développement social

Cinquante-sixième session

31 janvier-7 février 2018

Suite donnée au Sommet mondial pour le développement social
et à la vingt-quatrième session extraordinaire de l'Assemblée
générale : thème prioritaire : stratégies d'élimination de la pauvreté
visant à parvenir à un développement durable pour tous

Déclaration présentée par l'Institute of International Social Development, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social*

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

* La version originale de la présente déclaration n'a pas été revue par les services d'édition.



Déclaration

L'autosuffisance, assortie de valeurs morales et d'un code de conduite respectueux de l'environnement, permet non seulement d'opérer un mélange harmonieux entre gains financiers et développement des compétences, mais aussi de donner une impulsion morale au développement durable.

L'Institute of International Social Development a fait de l'éthique et d'un mode de vie respectueux de l'environnement le fondement de ses programmes d'autosuffisance.

C'est ainsi que nous avons fait la promotion du tricycle transporteur, un véhicule permettant de générer des revenus et respectueux de l'environnement, destiné au transport de personnes, notamment de patients, et de produits en milieu rural, dans les villages reculés dont les routes sont accidentées.

Les familles sans terres, vivant en milieu rural et souffrant d'une misère extrême sont recensées et reçoivent un tricycle transporteur. En échange, le bénéficiaire s'engage par écrit à ne pas utiliser les revenus générés grâce à ce véhicule pour verser dans la violence domestique, les activités criminelles, l'alcoolisme et la toxicomanie. Il est attendu qu'il offre une éducation à ses enfants, que sa famille bénéficie d'une nutrition adéquate en adoptant des habitudes alimentaires saines, et qu'il souscrive une assurance-vie et une assurance médicale familiale, gages d'une bonne qualité de vie. Si l'une de ces conditions n'était pas remplie, l'Institute of International Social Development le lui retirerait. Nos bénévoles sur le terrain suivent les activités du conducteur de ce véhicule pendant une période de trois ans. À l'issue de cette période, si nous jugeons qu'il a adopté le mode de vie adéquat, nous mettons fin au suivi. Les revenus générés par le tricycle transporteur rendent les familles autonomes et prospères en l'espace de 30 jours. En outre, ce projet est durable, donne des résultats quantifiables et est réalisable du point de vue de l'autosuffisance. Plus de 1 000 familles en ont bénéficié.

Nous avons favorisé un artisanat respectueux de l'environnement fondé sur des méthodes traditionnelles. Les articles ainsi conçus ont permis de diversifier un marché composé essentiellement de produits fabriqués en série par des machines. Garantir des emplois à grande échelle en développant des activités en harmonie avec la nature qui ne pollueront jamais l'atmosphère environnante offre des perspectives formidables. Une telle entreprise permet en outre de mettre à profit les compétences locales et d'introduire sur le marché des produits diversifiés et originaux, brisant ainsi le cycle de la monotonie. Nous avons encouragé l'application de la technique de broderie Kantha Stitch, un point droit traditionnel, à des couvertures pour nourrisson ou d'autres articles à usage quotidien. Nous avons également encouragé la production d'articles de tous les jours en terre cuite et la teinture des vêtements à l'aide de couleurs végétales, qui font appel à des procédés traditionnels et à des ressources locales, qu'il s'agisse de matières premières ou de savoir-faire. Des milliers de familles du district de Birbhum (Bengale-Occidental) ont ainsi fait renaître leurs traditions familiales, générant des revenus non négligeables grâce auxquels elles ont pu subvenir à leurs besoins. Nous leur avons permis de bénéficier d'une assurance maladie et d'une assurance-vie, pour qu'en cas de désastre, elles soient couvertes et n'aient pas à lutter pour leur survie, en abandonnant l'artisanat et la possibilité de doter la communauté internationale d'articles agréables au regard, offrant une alternative aux produits actuellement sur le marché.

Stratégiquement parlant, toutes les activités fondées sur l'autosuffisance peuvent être durables si elles sont en accord avec la nature et ne contreviennent pas aux règles de l'harmonie. L'Institute of International Social Development sélectionne

un groupe cible en procédant à une analyse des points forts, des points faibles, des possibilités et des risques. Il recense les compétences et les ressources et conçoit des activités fondées sur l'autosuffisance, qui sont durables, éthiques et lucratives pour les personnes qui les exercent. Grâce à ce programme stratégique d'atténuation de la pauvreté, de nombreuses familles ont pu, au cours de la décennie écoulée, bénéficier d'une meilleure qualité de vie, ce qui est le propre du développement.
